

## **Positive Entwicklungen beim Weltladen Marktheidenfeld e.V.**

Eine erfolgreiche Bilanz des vergangenen Jahres konnte Christina Schlembach als Sprecherin des Vorstandsteams bei der Jahreshauptversammlung des Weltladen Marktheidenfeld e.V. den anwesenden Mitgliedern präsentieren. Sowohl vom Geschäftsbetrieb, wie auch von der Bildungsarbeit gab es Positives zu berichten. Nach dem Beschluss bei der letzten Mitgliederversammlung, die Textilien aus wirtschaftlichen Gründen aus dem Sortiment zu nehmen, mussten im vergangenen Jahr wichtige Entscheidungen getroffen werden. Wie soll sich der Weltladen in Zukunft präsentieren, welches Sortiment ist attraktiv, welche Ladengröße lässt sich finanzieren? Um eine gute Lösung zu finden, holte sich das Vorstandsteam bei zwei Weltladenberaterinnen kompetente Hilfe. Für das Ladenteam, das aus 25 MitarbeiterInnen besteht, wurde als Dankeschön für das ehrenamtliche Engagement ein Sommerfest und eine Weihnachtsfeier organisiert. Neben dem Ladenbetrieb präsentierte sich der Weltladen bei verschiedenen Veranstaltungen, so war das Ladenteam mit einem Cocktailstand bei der Musik zum Feierabend im Juni und bei der Ankunft der BR-Radltour vertreten. Im Jahr der Fußballweltmeisterschaft lag ein Schwerpunkt auf der Werbung für fair gehandelte Fußbälle. Gemeinsam mit den Weltläden aus dem Landkreis organisierte das Team Infoabende für Fußballvereine. Ein weiteres gemeinsames Projekt war das Weltladencafé auf der Expo in Lohr. In der Fairen Woche hatte man Besuch von Vertretern der Kaffeebauern aus Mbinga zu Gast. Der Weltladen beteiligt sich auch regelmäßig an den Aktionen der Werbegemeinschaft.

Von der Bildungsarbeit berichtete Ulrike Steigerwald: In zahlreichen Schulklassen gestaltete die Bildungsgruppe einen Schoko- Workshop oder Schulklassen besuchten den Weltladen. Bei dem Diskussionsabend über „Fluchtursachen bekämpfen durch Fairen Handel“, veranstaltet von Bündnis90/ Die Grünen, konnten Unterschriftenlisten mit der Forderung zu mehr Unternehmensverantwortung in der Lieferkette an Uwe Kekeritz MdB übergeben werden. Im November fand in Kooperation mit der VHS ein Vortrag über ethische Geldanlagen statt. Die Trommelgruppe übt monatlich und hatte mehrere Auftritte im Jahr. Gemeinsam mit Christina Schlembach ist die Bildungsreferentin vertreten in der Steuerungsgruppe der FairTrade Stadt Marktheidenfeld, des Fair Trade Landkreises und im Regionaltreffen der mainfränkischen Weltläden. KassiererIn Gaby Fiks gab einen Überblick über den Jahresabschluss des Ladens und über die Finanzen des Vereins. Durch den Abverkauf der Textilien und ein großzügiges Entgegenkommen des Vermieters hat sich die wirtschaftliche Situation entspannt, der Umsatz konnte wieder gesteigert werden. Die Kassenprüferin Renate Michel lobte die einwandfreie Kassenführung und beantragte die Entlastung der Vorstandschaft, die einstimmig erfolgte. Höhepunkte in diesem Jahr sind die Veranstaltungen „Jenseits von Afrika“, ein Abend mit Poesie, Musik und Kulinarik aus Afrika im Garten hinter dem Franck- Haus im Juni, eine Multivisionsshow „Weltreise“ im November in Kooperation mit der Vhs und ein Konzert zum 15- jährigen Bestehen des Weltladens mit dem Missio- Chor aus Würzburg und dem Ochsenfurter Saxtett am Sonntag, den 13.10.2019

Marktheidenfeld, 06.05.2019